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Не каж ды й даж е в зна- 
менательный. юбилейный 
день получает такие подар
ки. Коллектив водителей 
автоколонны 15—24 авто
транспортного грузового 
предприятия вручил Юрию 
Ивановичу Колобову нака
нуне его 60-летия цветной 
телевизор. Смотри, дорогой 
коллега, отды хая после уто
мительных многокилометро
вых рейсов по дорогам об
ласти!

Юрий Иванович на своем 
ЗИ Л е в день юбилея, деся
того ноября, отправился в 
Свердловск. На этот раз 
опытный водитель повез кон
векторы с завода сантехиз
делий. И обратно тож е не 
порожняком — с двумя тон
нами металлических контей
неров И так  все тридцать 
пять лет, как впервые сел 
за руль, Он крутил баранку 
ЗИ С а, «Ш коды», К амА За, 
ГА За,.

Что ж е теперь, на пенсию? 
«Думаю, наш ветеран еше 
не один год верно послужит 
своему предприятию», — от
ветила на этот вопрос ин
женер-экономист Е. П Ан
дрианова.

Фото В. ЗОТОВА.

* К юбилею — от души

* П У Л Ь С  с т к
■  АТТЕСТАЦИОННАЯ комиссия,  в к о то р у ю  входят  

ди р е к т о р  пр е д п р и я ти я  Н. Н, С евастьянов ,  п р е д с е д а т е л ь  
совета  т р у д о в о го  к оллектива  Е, А. М о р о з о в ,  главны е  
специалисты, представители  о бщ ествен н ы х  о р г ан и за 
ций з а в о д а  сантехизделий ,  р а с с м о т р е л а  на о ч е р е д н о м  
за се д а н и и  р а б о ту  чет ы р е х  р у к о в о д и т ел е й  с р е д н е г о  
звена .  О т м еч ен о ,  что м а с т е р  литейного  цеха А. М, 
Светланова,  м а с т е р а  цеха  N2 2 Г, М. Абдулов ,  Р. И, 
П опова  и В, С. Костоусов соответствую т з а н и м а е м о й  
долж ности,  К р о м е  того, к ом иссия  при знала  ц е л е с о о б 
р а зн ы м  аттестовать Р. И, П опову  е п о вы ш ени ем  о к 
лада ,  а А, М. С ветлановой  и Г, М, А б дулову  р е к о м е н 
д о в а н о  п роявлять  б о л ь ш е  тр ебо вател ьн о сти  к под чи
ненным, С этими в ы во д ам и  согласились и присутство
вавш ие  на з а се д а н и и  начальники цехов.

А. МОСУНОВ.

9  КАЖДЫЙ на с в о е м  р а б о ч е м  м ес т е  д о л ж е н  д о б р о 
совестно  делать  сво е  д е л о .  С тар ается  этом у  т р е б о в а 
нию следо вать  и коллектив  г о р о д с к о г о  у з л а  связи. 

О к о л о  года  сущ ествует  у  нас со вет  т р у д о в о го  ко л 
лектива, п р е д с е д а т е л е м  к о то р о го  начальник участка

т е л е г р а ф а  С ветлана  В ладим ировна  Ц епилова ,  З а  это 
в р е м я  п р о в е д е н о  б о л е е  десяти  заседаний .  О р г а н и зо 
ван о  шесть комиссий, о п р е д е л е н ы  ф ункц ии  к аж до й  
из них.

На о ч е р е д н о м  за се д а н и и  совета  с о в м е ст н о  с п р о ф 
к о м о м  и пр едставител ям и  трудовы х  коллективов  п о д 
в ед ен ы  итоги рабо ты  за  III квартал и соц иалисти че
ского  с о р евно вани я .  П о б ед и те л я м и  признаны  р а б о т 
ники пятого и ч еты р н ад ц ато го  отдел ен и й  связи, к ото
р ы е  во згла в л я ю т  Г. П, Е ф р е м о в а  и Л. К. К орм ильцева ,  
Вторые м еста  заняли  13 и 15 о т д ел е н и я  связи ,  к о то 
ры м и  р у к о в о д я т  О. Н, Е лисеева  и Т. М, Д авы дова ,

С овет  п р е д л о ж и л  занести  на г о р о д ск у ю  до ск у  П о 
чета ф о т о г р а ф и ю  начальника  д е ся т о го  о т д ел е н и я  свя 
зи Галины Павловны С акериной .  З а  ч е т ы р е  года  р а б о 
ты в у з л е  связи  она п рояви ла  с еб я  с лучш ей стороны : 
д о б р о ж е л а т е л ь н а ,  ответственна, исполнительна. Галина 
Павловна  о тм е ч е н а  б л а го д ар н о стя м и ,  почетны ми гр а 
м отам и, д е н е ж н ы м и  п р ем иям и .

М о л о д ы м  р або тн и к ам  есть е кого  бр ать  п р и м ер ,  на 
кого  равняться.

Л. УХОВА, 
с е к р е т а р ь  СТК.

—  ■ ВРЕМЯ 
РЕ А Л ЬН Ы Х  ДЕЛ

В СЧЕТ БУДУЩЕГО ГОДА
О сваивая производственные мощности, труженик* 

завода комплектных металлоконструкций добились су
щественных успехов в выполнении планов X II пятилет
ки. Предприятие перевыполнило уровень выпуске то
варной продукции, запланированный на три годя, и сей
час выпускает изделия в счет 1989 года.

На заводе примером служ ит коллектив цеха 36 3, 
семь раз завоевывавш ий нынче переходящее Красное 
знамя предприятия. Здесь еще в августе выполнили 
трехлетний план, а в честь октябрьских праздников к 
первому ноября заверш или задание 1988 года.

Хороший трудовой настрой и у коллектива цеха Л) 2. 
Он такж е в первой декаде ноября выполнил план ны
нешнего года.

Отличаются высокопроизводительным трудом брига
ды А. Трофимова, В. Панькива и С. Куликова. Трудо
вое соперничество особенно разгорелось меж ду двумя 
последними коллективами. Изо дня в день бригады 
выпускают 700—800 квадратны х метров окон при пла
не 650, однако у В. Панькива не полный состав слеса- 
рей-сборшиков.

В. КИ Ш И Н ЕЦ , 
инженер отдела труда завода.

На динасовом заводе со
ставляется план экономиче
ского и социального разви
тия предприятия на 1989 
год. Начали с цехов, где 
прошла своеобразная защ и
та  намеченных рѵбежей. 
затем вынесли предложения 
главных специалистов заво
да, директора Е .-М . Гриш- 
пуна на общ езаводской со
вет трудового коллектива. 
Разумеется, план будет 
уточняться, отш лифовывать
ся. Но главные приоритеты 
— социальные — останутся, 
без сомнения, главными. 

I Что ж е здесь сделано и 
іпредстоит сделать в буду
щ е м  году?

■  В этом году трудящ и
еся получили 150 новых 
квартир, около 300 семей 
улучшили жилищные усло
вия. Был заселен детский 
сад №  107. что позволило 
решить- проблему детских 
дошкольных учреждений на 

'перспективу примерно в пять 
лет.

Щ  Были реконструирова
ны столовая пионерлагеря 
и жилой дом для обслуж и
вающего персонала. Многое 
сделали заводчане, чтобы в 
поселке справил недавно 
новоселье Дом бытоввіх ус
луг, Выполнен капитальный 
ремонт дома №  8 по улице 
Пушкина. Переоборудовано 
под жилье для  молодых 
специалистов и молодоже
нов здание терапевтического 
отделения

Щ  По просьбам жителей 
поселка построена асфаль
товая дорога у детсада 
№  107, отремонтировано око
ло 20 тысяч квадратны х мет
ров дорог и тротуаров, си
лами студенческого отряда 
построен детский игровой 
городок. Ведется строитель
ство плотины. Динасовцы

на паях с другими пред
приятиями возводят здание 
физкультурно - оздорови
тельного комплекса, спор
тивный зал. П родолж ается 
реиѳнструкция бани.

*  *  *

Я  За девять месяцев го
да трудящ имся реализовано 
146 центнеров мяса (4.5 
килограмма на одного че
ловека), 179 поросят, 80 
центнеров овощей.

Я  Выполняя программу 
«Ж итье-2000». на заводе 
намерены в 1989 голу по
строить 130-квартирный жи
лой дом, а при финансовом 
благополучии — и 90-квар
тирный. Кроме того, планом 
социального развития пре
дусмотрен капитальный ре
монт дома №  11 по ул* 
Пушкина, пристроя второго 
этаж а к дому №  17 по 
улице 50 лет СССР. Будет 
предложена реконструкция 
столовой пионерлагеря, вы
полнена первая очередь ре
конструкции Д ворца куль
туры «Огнеупорщик», ре
монт детсада №  64. рекон
струкция дороги по ул. Пуш
кина, устройство газонов е 
установкой поребриков по 
ул. 50 лет СССР. П реду
смотрены немалые расходы 
на строительство теплотрас
сы в поселке, на индивиду
альное строительство ж илья. 
Затраты  на содержание жи
лого фонда и объектов соц
культбыта составят около 
двух миллионов рублей. 
П родолж ится строительство 
свинарника.

В ОБЩ ЕСТВЕННОЙ ПРИЕМ НОЙ РЕ Д А К Ц И И
Не только сухое ж аркое 

лето, но и ясная осень в 
этом году расхолодили, по
хоже, работников коммуналь
ных служ б при подготовке 
жилого фонда к  зиме. Не 
уложившись в графики, ком
мунальники еще в октябре 
рыли траншеи, меняли тру
бы... .Несмотря на это, жите
ли надеялись, что в холода 
Им не придется мерзнуть в 
своих квартирах. Но вот за 
окнами ноябрь, а для мно
гих горожан надеж ды  так 
и остались несбыточными,

На встречу в обществен
ной приемной редакции с 
представителями коммуналь
ного хозяйства Н овотрубно
го завода Л  Ф Резуком и 
производственно - техниче
ского объединения Г. А. 
Тихоновой пришло 20 пер
воуральцев Больше полови
ны их ж алоб — на холод
ные батареи в комнатах. У 
w o -то такая ситуация по

вторяется не первый год. 
Не раз, к примеру, обращ а
лась за  помощью к слеса
рям М. А. Пинежина из до
ма №  22 по улице Строите
лей Каких только отгово
рок не наслыш алась она: 
то ссылки на плохую рабо
ту ТЭЦ, то на погоду, то 
на незавершенный ремонт 
теплотрассы.

Кстати, ссылки на то, что 
ТЭЦ 'же.додает тепла городу, 
слыш ала не одна М ария 
Александровна. Это стало 
привычной отговоркой ра
ботников коммунальных 
служ б в ответ на ж алобы  
жителей. Выступление на 
страницах газеты  заместите
ля начальника производст
венно - технического отдела 
т е п л о э л е к т р о п е н т р  а л  и
В. Чернышева поставило 
все точки над «и»: тепла
хватит всем, если его пра
вильно распределят комму
нальники. Значит, только по

ОЖ ИДАНИЕ ТЕПЛА
халатности последних не 
поднимается температура 
выше 14 градусов в кварти
ре И. Н. Юрченко из дома 
№  56-а по улице Трубни
ков, вторую зиму холодные 
батареи в квартире Н. А. 
Ш алагиновой из дома №  10 
по этой ж е улице. Сразу 
несколько жителей из дома 
№  33-а по улице Вайнера 
обратились в общественную 
приемную. У А. А. Савелье
вой из дома №  42 по улице 
Строителей и G. А. Бабуш 
киной из дома №  25 по 
улице Ватутина маленькие 
дети, а в квартирах холод
но, слесари ж е мер не при
нимают. От имени жителей 
дома №  44 по улице Труб
ников обратился в общ ест
венную приемную Д. И. Кро- 
потвн; надоело ж дать, ког

да, наконец, коммунальники 
найдут сварочный аппарат 
и пустят тепло в их квар
тиры. Обещ али коммуналь
ники еще летом заменить 
систему отопления в доме 
Ms 27 по улице Вайнера, а 
ничего и не сделано.

Устали от заверений ж и
тели домов Ms 38 по улице 
Ватутина, Ms 29 по улице 
Трубников, Ms 26 по прос
пекту Ильича: эпопея с
прохудившимися крышами 
тянется не один год. В. И. 
Ельшнн из дома Ms 14 
по улице М еталлургов с 
возмущением поведал о ра
скрытой для ремонта тепло
трассе от котельной медсан
части Ms 1 до бани Ms 2. С 
4 октября разры та дорога, 
ремонт труб сделан, а вот 
зары ть ямы коммунальники

Новотрубного завода не то
ропятся.

Характерно, что всех, кто 
пришел на прием в редак
цию, больше всего возмущ а
ло отношение работников 
коммунальных служ б к за 
явкам. Пообещ ать пообеща
ют, а сделать и не подума
ют. Именно об этом гово
рили Г. С. Черкасова, М. Е. 
Колесникова, В. П. Томко- 
вид, Г. В. Турышева, дру
гие. Н Г. Клюгина из до
ма Ms 38 по улице Ватути
на рассказала об офици
альном ответе начальника 
УЖ КХ Новотрубного заво
да А. И. О боротова, что 
крыша отремонтирована, 
тогда как этого не было 
сделано. Ж итель поселка 
Самстрой М. Н. Крапивин, 
прочитав в газете ответ 
главного инженера УЖКХ 
Э. В. Меньшикова о при
веденной в порядок тепло
трассе у них в поселке, по

яснил, что стоит за таким
ремонтом: трубы сменили, а 
изоляцией не покрыли, й  
обогревает такая  теплотрас
са не жилье новотрубников, 
а воздух.

Все ж алобы  взяты  на 
контроль JI. Ф. Резуком. в 
некоторых случаях он на
значил конкретные сроки 
прихода мастеров-сантехни- 
ков. Сумеют ли они на вей 
раз добросовестно отнестись 
к выполнению заявок? Не 
получится ли как с Л . В. 
М альцевой? Именно к ней в 
дом Ms 51 по улице Вайне
ра Л . Ф. Резук попросил 
мастера Н. А. Мордвинова 
немедленно подойти и при
нять меры Давно вернулась 
домой Л . В. Мальцева и. 
прождав бесплодно, позво
нила в редакцию:

— Никто так и не при* 
шел...

С. КОСТАЛЬГИНА,



■  РУКОВОДИТЕЛЬ =
И ЭКОНОМИЧЕСКАЯ РЕФОРМ А

Нагревальщик В. М, Тюменцев

ТРУДНЫЕ УРОКИ ДЕМОКРАТИИ
КРАСНЫ Й уголок наше

го завода был заполнен до 
отказа. Вопрос, который 
включили в повестку собра
ния, казйлся многим не сов
сем обычным: отчет дирек
тора о своей .работе. В са
мом деле, не привыкли мы, 
чтобы первый руководи
тель выступал с этим перед 
подчиненными. Только так, 
по-моему, и должна разви
ваться демократия на про
изводстве. Когда совет тру
дового коллектива предло
ж ил организовать отчеты 
ведущих специалистов пред
приятия и вынес вопрос на 
голосование, поднял руку 
«за».

Помню, волновался: как- 
то воспримут? А разговор 
получился на редкость спо
койным. Вопросов задавали- 
мало, и, как ни удивитель
но, почти не подмечали не
достатков в директорском 
стиле управления. Такая же 
картина была, когда отчиты
вались другие руководите
ли. После этого не раз за 
думывался: почему же при
сутствующие были столь 
молчаливы? Или сказать им 
не о чем? Наоборот. Мы 
хоть и вышли из прорыва, 
но проблем немало. Низ
ки еще культура производ
ства, дисциплина. И где, 
как не на таких собраниях, 
говорить о наболевшем, о 
работе управленцев. Не по
шел разговор.
. Мне кажется, это резуль
тат того, что не чувствуют 
себя люди до сих пор под
линными хозяевами произ
водства. Привыкли, что 
сверху за них «дядя» дума
ет. Так было много лет 
подряд. Сегодня экономи
ческая ситуация постепенно 
становится иной, а психоло
гия меняется с трудом. Мне 
как директору понятно, по
чему. Многие на заводе и 
по сей день не слишком до
веряют словам начальства. 
Такой пример. Сколько 
убеж дали работников цеха 
по выпуску стекловолокни
стого огнеупорного материа
ла перейти на коллектив
ный подряд! Доказы вали 
его преимущества с цифра
ми в руках. В цехе отвеча
ют: «А если срывы поста-'
вок глинозема будут? Мы 
ж е без зарплаты останем
ся». Приходится соглашать
ся  с этим доводом, ведь 
остановки в работе из-за 
нехватки сырья еще случа
ются и, к сожалению, не
редко. Бывают сбои и из-за 
неисправности оборудова
ния.

Внедрение подряда пой
дет успешнее, когда будут 
созданы гарантии стабиль
ной работы. В этой пяти
летке по плану должны по
явиться еще две поточные 
линии, собираемся исполь
зовать сырье с одного из 
предприятий Уфы, что зна-

«ОЧЕНЬ СИ Л ЕН  ЕЩ Е СЛО Ж И ВШ ИЙ СЯ ГО
ДАМИ СТЕРЕОТИП М Ы Ш ЛЕН И Я. К РИ ТИ КО 
ВАТЬ ЕГО? ДА НЕТ, СКО РЕЕ, РАЗВЕНЧИВАТЬ 
КОН КРЕТН Ы М И  ДЕЛАМ И. ТОЛЬКО  ТОГДА И 
СТАНЕТ ВОЗМ ОЖ НЫ М  ОТКРО ВЕН НЫ Й  РА З
ГОВОР НА СОБРАНИЯХ, РАЗРУШ ИТСЯ СТЕН
КА М ЕЖ ДУ НАЧАЛЬСТВОМ И П О Д ЧИ Н ЕН Н Ы 
МИ».

чительно упростит его по
ставку (сейчас получаем 
глинозем из заграницы). 
Тем не менее воспитание у 
рабочих зрелого экономиче
ского мышления нельзя 
оставлять на потом. Какой 
же в таком случае выход? 
Пример должны показывать 
руководители. А что у нас? 
Раз в неделю по пятницам 
на предприятии проходят 
субботники. С каж у честно: 
организовывать их тяжело. 
Если по какой-либо причи
не не выйду на субботник 
сам, можно быть уверен
ным: он почти наверняка
будет сорван. К сожалению, 
редко кто А  мастеров по
беспокоится о том, чтобы 
вывести людей на уборку 
территории.

Иной возразит: ну при
чем тут это, если речь идет 
о производственной инициа
тиве? Только инициативу 
рабочие проявят в том слу
чае, если они доверяют сво
им руководителям, общест
венным организациям. Это- 
го-то как раз и маловато. 
Проводим расширенные за
седания профкома. Присут
ствуют на них, как правило, 
только члены комитета, что
бы зашел кто-то «со сторо
ны» — случай из ряда вон 
выходящий.

Д а, пока еще далеко не 
каждый на заводе верит в 
добрые перемены. Слишком 
долго бытовали у нас рас
хлябанность, беспорядок на 
производстве. Преодолеть 
инертность мышления мо
жет, на мой взгляд, целе
направленная работа совета 
трудового коллектива. Его 
авторитет сегодня только 
формируется, но результаты 
уже есть. Во всяком случае 
усмешки в адрес СТК (де
скать, ничего у него не по
лучится) прекратились. По
тому прежде всего, что его 
заседания носят конкретный, 
деловой характер. Вот не
давно обсуждали, каким 
быть плану на 1989 грд. 
Нам «спустили» нереальную 
цифру. Совет не пошел на 
поводу вышестоящего объ
единения. Там вынуждены 
были согласиться с нашим 
решением. Еще один при
мер. Как-то три человека 
не вышли на работу. При
чина—пьянство. Совет соб
рался не мешкая. Один 
прогульщик был уволен, 
двое других получили по
следние предупреждения. 
Больше с их стороны- на
рушений не было. Недавно 
совет рассмотрел и вопрос 
соответствия нескольких ру

ководителей занимаемым 
должностям. Естественно, 
после всего этого доверие 
к СТК в глазах рабочих 
возросло.

И тем не менее поводов 
для беспокойства немало. 
Мы — руководители, СТК 
— еще не дали людям га
рантий (еще раз подчеркну 
это) стабильного развития 
производства. Почему?
Сплошь и рядом возника
ют различного рода неувяз
ки. Закон о государствен
ном предприятии позволяет 
заключать прямые догово
ры, чем не преминули вос
пользоваться. На заводе 
Ж БИ иК , которому передали 
автопогрузчик, обязались 
отправлять нам товарный 
бетон. Его поставки ведут
ся с большими перебоями. 
Если ситуация не изменит
ся, будем вынуждены рас
торгнуть договор. Только 
разве после этого мне бу
дет легче смотреть в глаза 
рабочим? Постоянно внуша
ем бригадам мысль выпол
нять свои обязательства, в 
итоге первым, кто отходит 
от этого принципа, оказы
вается директор. Или вот 
еще. С ОКСом горисполко
ма и трестом У ралтяж труб
строй мы подписали дого
вор на 720 тысяч рублей. 
Речь идет о начале строи
тельства в будущем году 
89-квартирного дома. Не
давно выяснилось, что трест 
собирается освоить лишь 
120 тысяч рублей. О каких 
по-настоящему партнерских 
отношениях можно тут го
ворить?.. В глазах подчинен
ных больше всех виноват 
вновь именно первый руко
водитель.

Не для собственного оп
равдания называю подоб
ные факты. Просто, навер
ное, и ими объясняется пас
сивность в общественной 
работе, на производстве еще 
многих людей. А иной про
сто махнет рукой: «Э, да
что оно может, начальст
во. Только командовать го
раздо». Очень силен еще 
сложившийся годами сте
реотип мышления. Критико
вать его? Д а нет, скорее, 
развенчивать конкретными 
делами. Только тогда и 
станет вЬзможным откровен
ный разговор на собраниях, 
разрушится стенка между 
начальством и подчиненны
ми

Е. ПЛЮ СН ИН , 
директор завода 

теплоизоляционных 
изделий.

ИНФОРМАЦИЯ 
К РАЗМЫШЛЕНИЮ СЕБЕ В УБЫТОК

Нужно ли по д со б н о е  хозяйство п р о и з 
в одственном у  о б ь е д и н е н и ю  «Хромпик»? 
Этот в о п р о с  в теч ен и е  последних двух 
лет  уж очень мучал администрацию . 
Е ж его д но  оно  « съедало »  о к о л о  полм ил
лиона  р ублей  из социальных ф ондов .  
Так, в 1986 году стоимость о дн о го  кило
гр а м м а  м яса  составила 38 р ублей  90 ко
пеек. Литр молока  о б о ш е л с я  в сем ь р у б 
лей. Реали зован о  50 к и л о гр ам м о в  меда. 
Но уж очень  он был «горьким » — по 
243 р убля  за  килограмм.

Поначалу вы сокие  м атер и ал ьн ы е  затр а 
ты м о ж н о  бы ло  е щ е  объяснить о р ган и за 
ционны м  п ери одом .  Но ведь у ж е  к концу 
года  в п о д со бн о м  с о д е р ж а л о с ь  94 го
ловы крупного рогатого  скота, в том 
числе  45 дойных коров. А надоили от 
них всего-навсего  66,3 тонны молока^

Усугубил пол о ж ен и е  пожар, принесший 
убы ток в 47,7 тысячи рублей. Взыскана 
ж е  с виновных м ал ая  толика. В ообщ е за 
прош лый год «деятельность»  п одсобн ого

обош л ась  в 440 тысяч рублей.  Вот этот 
факт и подтолкнул руководство  о б ъ е д и 
нения войти до л ь щ и к о м  в пр о м ы ш л е н н о е  
о б ъ е д и н е н и е  «Чусовское».

П е р ед ал и  1189 гектаров зем ли ,  на з а 
куп скота вы дели ли  95 тысяч рублей.  По 
д о г о в о р у  о б я зал и с ь  уж е  нынче загото
вить 250 тонн сена. Но не смогли, от
купились деньгам и.  ,А что ж е  взамен?  
13,3 тонны м я са  и мясных продуктов на 
128,6 тысячи рублей. М олока  ж е  нет и 
не предвидится .  С ледовательно ,  п е р е л о 
жив все : аботы на «Чусовское», р у к о в о д 
ство «Хромпика» со вер ш ен н о  отстрани
лось от в ед ен и я  хозяйства.

Так расходую т зд есь  д е н е ж н ы е  с р ед с т 
ва из социального  ф онда .  Нужно ли та
кое  сотрудничество, пусть окончательно  
р еш ит  тр у до в о й  коллектив.

Н. АНАНЬИН, 
з а в ед у ю щ и й  нештатным о т д е л о м  

го р о д ск о го  комитета н ар о дн о го  
контроля.

Прокатав с начала года около семи тысяч тонн сверхплановых труб, коллектив 
стана «160» пятого цеха Новотрубного завода на восемь суток опередил график На
род здесь работящий, на все руки мастер. Например, нагревальщик В. М. Тюменцев 
может при необходимости заменить вальцовщика. Владимир Михаилович 21 год тру
дится на заводе. Фото А. КАДОЧИГОВА.

Легкий пар 
и чашка чая
Нет-нет и кольнет зимним  

м о р о з ц е м  ноябрьский в е 
чер. Заспеш ат  тогда  в уют
ный д в о р е ц  ср ед и  сосен  те, 
кто ценит баню  с л егким  
паром, купание в б ассей н е  
и исцеляю щ ий каскадный 
душ. Все это есть в п р о ф и 
лактории треста  У ралтяж 
трубстрой. П р о ф со ю зн ы й  
комитет треста  во главе с
В. П. Крицким известен  в 
г о р о д е  заботой о зд о р о в ь е  
строителей. Вот и вздохнет  
после  этих слов р а з о ч а р о 
ванный читатель: мол, все
блага для  строителей. Но 
не спеш ите огорчаться .  Вот 
что расск азал  ди р ек т о р  
б ассейна  В. В. Знаемский:

— С оциальн ы е  объекты  
немалых де н е г  стоят т р е 
сту. А в условиях с а м о ф и 
нансирования деньгам  о с о 
бый счет. Вот и мы стали 
б о л ь ш е  оказывать  платных 
услуг. П ри чем  в бассейн 
м о ж ет  прийти л ю бо й  з д о 
ровы й человек .  Мы и м е ем  
тверды й  план по услугам. 
В октяб р е ,  нап рим ер ,  д о л ж 
ны были внести в кассу 
3607 рублей ,  а дали 3820 
рублей.

Д обавлю .  В этом о з д о р о 
вительном  ц ен тр е  все  с д е 
лано, чтобы поднять наст
р о е н и е  человеку ,  о т р а б о 
тавш ем у смену. Не у м е е 
те плавать? Н. П. Д р у ж к о -  
ва научит. Хочется музыку? 
Пожалуйста, легкая ,  сп о ко й
ная. Ну, а какая ж е  баня 
б е з  чая? Полина Васильев
на М ам онова  и Л идия Ва
лентиновна  Нисенбаум  з а 
вариваю т душистый тр авя 
ной чай. Всегда приветли
ва адм ини стр ато р  Е. А. Та
ран. У В. В. З н а е м с к о го  
есть е щ е  о дн а  затея :  о р 
ганизовать м ас с аж  для  ж е 
лающих. Виктор Васильевич 
ищ ет специалиста.

А напомнить о  тех людях, 
ко то р ы е  заботятся  о  з д о 
р о в ь е  и д о су ге  т рудящ и х
ся, нас попросили сем ьи  
ф изкультурников  и спорт
см ено в  треста. О чень они 
до во л ьн ы  р е ш е н и е м  п р о ф 
кома, который отвел для  
них два субботних часа, 
когда  они могут бесплатно  
отдыхать, набираться  сил. 
П очем у  им енно  им и б е с 
платно? П отому что, уча
ствуя в соревнованиях  на 
вы ездах ,  спортсм ен ы  отры 
вают личн ое  в р е м я  от се 
мей. Отличную к о м п ен са 
цию п р едл о ж и л  проф ком !

Т. ВАЖЕНИНА.

I СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ:
ПЕРЕД ПЕРВЫМ ОТЧЕТОМ
П р е зи д и у м  В сесо ю з

ного совета ветеранов  
войны и тр у да  принял 
постановление  о  пр о в е 
дении  отчетно-выборных 
собраний  в етер ан о в  в 
трудовых коллективах и 
по месту жительства,  го
родских  и районных 
к о нф ер ен ци й .  Н ам ечены  
они на первый квартал 
1989 года. В первы е со 
ветам  в етер ан о в  в тру
довы х коллективах и по 
месту жительства, а так
ж е  го р о д ск о м у  п р е д с то 
ит отчитаться о своей 
работе ,  в п е р в ы е  состоят
ся.  п е р ев ы бо р ы .

Готовясь к этому важ 
ному событию, г о р о д 
ской совет ветер ан о в  на 
р а сш и р е н н о м  заседани и  
с участием п р е д с е д а т е 
лей  с о в е іо в  ветеранов  
предприятий,  о р г ан и за 
ций и по месту ж и тел ь
ства обсудил,  что сл е д у 
ет сделать в подготови
тельный период.

Каждый совет  анали
зи рует  сейчас  свою  р а 
боту, о п р е д е л я е т ,  что 
ж е  бы ло  с д ел а н о  п о л е з 
ного. Участвуют ли в е 
тераны  в р е в о л ю ц и о н 
ной пер естр о йк е ,  какой 
вклад  вносят своим тру
д о м  на п рои зводстве ,  
что дел аю т  для р а зв и 
тия наставничества,  вос
питания м о л о д о г о  поко
ления? Как советы  и их 
комиссии проявляли  з а 
боту о  больны х и п р е 
старелых? Нужен такж е  
анализ,  как вы полняю т
ся постановления  прави
тельства о  д о п о лн и тел ь
ных льготах д л я  в е т е р а 
нов войны и труда.  А 
п ри влечение  ветер ано в  
к индивидуальной тру
до во й  деятельн ости ,  з н а 
ние их ин тересов  и з а 
бот —  р а з в е  это м е н е е  
важно? Отчетные с о б р а 
ния до л ж н ы  проходить в 
духе  требован ий  XIX 
партийной к о нф ер ен ции ,  
в д у х е '  гласности и д е 
мократии.

В повестку дня  отчет
ных собран ий  п р е д л а га 
ется внести вопросы: о 
р а б о те  за  отчетный п е 
риод ,  вы бо р ы  нового 
состава совета,  вы боры  
делегатов  на городскую  
ко н ф е р ен ц и ю . К ром е  
того, следует  обсудить 
кандидатуры  в состав

го р о д ск о го  совета.  У 
нас в г о р о д е  отчеты и 
п е р ев ы б о р ы  советов  ве 
теран ов  в трудовых кол
лективах и по месту  ж и
тельства долж ны  состо
яться в январе,  а г о р о д 
ская отчетно-вы борная  
к о н ф е р е н ц и я  н ам ечен а  
на ф ев р ал ь .  В ян в а р е  
следу ет  такж е  избрать 
советы в етеран ов  войны 
и труда  на п р едп р и я ти 
ях и по месту  ж ительст
ва, где  они не были с о з 
даны ранее .  Выборы 
могут проходить откры 
тым или тайным го ло 
сованием , как решит 
собран ие .

В состав советов м о ж 
но избирать как р а б о 
тающих, так и н е р аб о та 
ющих в етер ан о в  войны 
и труда. Ж елательно  
участие в них воинов- 
интернацион а л и с т о  в, 
представителей  о б щ ес т 
венных организаций.
Важно избрать  наибо л ее  

активных, энергичных л ю 
дей ,  способных вести 
ор ган и зато р ску ю  работу, 
у м ею щ их с ам остоятель
но реш ать  вопросы, о с о 
б ен н о  в комиссиях по 
направлениям . Всесто
р о н н е  обсудить нужно 
кандидатуры  на, д о л ж 
ность п р е д с ед ат ел я  со 
вета.

Согласно  уставу Все
с о ю зно й  организации 
в етер ан о в  войны и тру
да, мы р а б о т а е м  под 
р у к о в о дств о м  партийной 
органи зации ,  во в за и м о 
действии с государст
венны ми органам и,
п р о ф со ю зн ы м и ,  ком ср- 
м ольским и  и , другими 
о р гани зациям и. Поэтому 
в х о де  отчетов и вы бо
ров  следу ет  на местах 
о б р а щ а т ьс я  к ним для 
согласования  вопросов,  
связанных с д е я те л ьн о 
стью советов.

В д е к а б р е  городской  
совет ветер ано в  войны 
и труда  рассм отрит  д а 
ты п р о в е д е н и я  собраний 
по каж дой  организации, 
чтобы члены наш его  со 
вета могли принять уча
стие в отчетно-вы бор
ных собраниях  в ет е р а 
нов.

П. ЗЛОКАЗОВ, 
п р е д с ед ат ел ь  г о р о д 
ского  совета  в е т е р а 
нов войны и труда.



«Способный «мальчик»

ПРЕДЛОЖЕНО УСИЛИТЬ
«Бумага все стерпит»

12. 10. 1988 г.
А д м и н и стр ац и я  р а с с м о т 

р е л а  критические  з а м е ч а 
ния в а д р е с  заво да ,  вы 
ска за н н ы е  в к о р р е с п о н д е н 
ции В. Губачева « С п о с о б 
ный «м альчик»  (газета  «Под 
знамене*м Л енина»  от 12. 
10. 88). Инструкцией о  по
р я д к е  выплаты в о з н а г р а ж 
д е н и я  за  открытия, и з о б р е 
тения  и р а ц и о н а л и з а т о р 
ски е  п р е д л о ж е н и я  установ
л е н  м есяч н ы й  ср о к  со  дня 
исп о л ьзо ван и я  п р е д л о ж е 
ния и д в у х м е с я ч н ы й  
д л я  выплаты остальной  
части в о зн а гр а ж д е н и я ,  по 
с ле  о к о нч ани я  п е р в о го  го 
д а  и с п о л ьз о ва н и я  р а ц и о н а 
л и за т о р с к о г о  п р е д л о ж е н и я .

Выплата в о з н а г р а ж д е н и я  
по р а ц и о н а л и за т о р с к и м  
п р е д л о ж е н и я м  . авто р о в  
Ю. А. П ахм утова  и В. А. 
И з м е с т ь е в а  ( р а ц п р е д л о ж е 
ния №  17-026— 88 и №  17- 
-008— 88) б ы л а  п р о и з в е д е 
на в сроки ,  п р е д у с м о т р е н 
ны е  этой инструкцией.

Тем не  м е н е е  м ы  с о гл ас 
ны с к р и ти чески м  в ы с к а з ы 
в а н и е м  б р и г а д и р а  с л е с а р е й

цеха №  17 В. А. И з м е с т ь е 
ва о  з а д е р ж к а х  с выплатой 
в о зн а г р а ж д е н и я  в случае  
испо л ьзо ван и я  в ы с о к о э ф 
фективных п р е д л о ж ен и й .  
З а д е р ж к и  эти связаны , как 
правило, с подготовкой  
сп р ав о к  по и з м е н е н и ю  н о р 
мативов и с ло ж н о сть ю  «Ме- .тодики расч ета  э к о н о м и ч е 
ского  эф ф екта» .

О тд е л у  п атентно-лицен
зионной,  и з о б р ет а те л ьс к о й  
и р а ц и о н а л и за то р с к о й  р а 
боты п р е д л о ж е н о  усилить 
кон троль  за  с в о е в р е м е н н о 
стью расч етов  э к о н о м и ч е 
ского  э ф ф е к т а

Д л я  с о з д а н и я  б о л е е  п р о 
из во д и те л ьн о го  у н и ве р 
сал ьн о го  станка на б а з е  
р а ц п р е д л о ж е н и я  Ю. А. Пах
м утова  с о зд а н  в р ем е н н ы й  
творческий  коллектив  (ВТК) 
с участием  автора .  В н асто 
я щ е е  в р е м я  о ф о р м л я ю т с я  
до к у м е н т ы  дл я  зак л ю чен и я  
д о г о в о р а  с о бл астны м  с о 
в ет о м  ВОИР.

А. ЯЧМЕНЕВ, 
главный и н ж е н е р  

Н о в о т р у б н о го  з а в о д а .

- - - - - - - - - - - - - -  «Почта минувшей недели»

СВЯЗЬ БЕЗДЕЙСТВУЕТ
---------------------------- 30. 08. 1988 г.

С лета замолчало радио 
в деревне Крылосово, пре
рвалась и телефонная связь. 
Многие жители забили тре
вогу. В ответ на выступле
ние в «Почте минувшей не
дели» редакция получила 
ответ начальника городско
го узла связи В. В. Самой- 
ленко: л и н и я  связи и
радиофикации была разру
шена известковым заводом, 
который гарантийным пись
мом обязался ее восстано
вить. Но заводчане не спе
шили выполнить обещ ан
ное. Связисты провели 
в деревню временную ли
нию. Она вновь разрушена 
по вине предприятия.

Ответ директора пред
приятия Н. Ф. Воеводы, 
пришедший в начале нояб
ря в редакцию, признал, что 
действительно в нарушении 
линии виноваты заводчане.

Только вот забыл Н. Ф. 
Воевода упомянуть, кото
рый раз происходит это. И 

ответственность за ее восста
новление свалил на тех же 
связистов, полностью забыв 
о своем гарантийном пись
ме КС-88 от 30 марта ны
нешнего года. П ообещав 
наладить связь к 7 нояб
ря, не преминул все же за 
метить, что рабочие завода 
и жители деревни к нему за 
помощью не обращ ались.

Каких ж е обращений 
ж дал  Н. Ф. Вбевода, если 
несколько месяцев не рабо
таю т радио .и  телефоны не 
только в домах, но и на 
предприятиях? 11 ноября 
начальник линейно-техни
ческого участка городского 
узла связи А. Ф. Золотых 
заявил, что линия связи и 
радиофикации в Крылосово 
в эксплуатацию  не сдана.

«Без вины виноватыми...» —

«НЕМЕДЛЕННО УБРАТЬ». ЧТО Д А Л Ь Ш Е ?
П рочитал в газете мате

риал С. Д митриева и хочу 
вы сказать свое отношение 
к затронутой теме. Речь, 
как  помнят читатели, ш ла о 
самодеятельном застеклении 
балконов и лодж ий. Ж урн а
лист, игнорируя решение 
городского Совета народ
ных депутатов, берет нару
шителей под защ иту. Н а
помню, что это решение 
было принято 26 сентября 
1985 года. В частности, в 
разделе №  1, пункт 16, го
ворится: «Застеклять лод
ж ии и балконы, загром ож 
дать  их предметами и вещ а
ми, перекраш ивать оконные 
рамы, балконные двери с

наруж ной стороны здания 
запрещ ается». Д алее сказа
но: «Г раж дане, а такж е ру
ководители различных орга
низаций, виновные в нару
шении этик правил, подвер
гаю тся административным 
взысканиям со стороны ад
министративной комиссии». 
В следующем пункте чита
ем: «П редоставить право
управлению  коммунального 
хозяйства, отделу внутрен
них дел, отделу архитекту
ры горисполкома, жилищно- 
коммунальным служ бам 
предприятий, Госпожнадзору 
составлять протоколы по 
фактам  нарушений. Все они 
ответственны за  выполнение

данного решения».
К ак ж е после этого по

нять позицию редакции и 
ж урналиста в частности? И 
вообще, кто дал  право 
обезображ ивать архитекту
ру домов? Здесь повинны 
и главный архитектор горо
да В. А. К ухта, и главный 
инженер производственно
технического объединения 
городского коммунального 
хозяйства В. Б. Попов. Кто, 
как не они, долж ны  стоять 
на защ ите городских инте
ресов. Н а деле же...

Тов. Дмитриев, почему 
вы в своей публикации д а 
ж е не упомянули о решении 
городского Совета народных
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депутатов? С какой целью 
оно затуш евывается? По- 
моему, горсовет и его но
вый председатель В. Ф. Б у
наков обязаны  выполнить 
вышеупомянутое решение и 
прекратить обезображ ива
ние города. З а  допущенные 
упущения квартиросъемщ и
ки, нарушившие его, долж 
ны нести ответственность. 
Немедленно убрать все са
мовольно сделанные надст
ройки!

Общественный предсе
датель домового комите
та микрорайона К ора
бельная роща, ветеран 
войны и труда П. Ф РО 
ЛОВ.

От р е д а к ц и и .  Мы в се гд а  р а д у е м с я  пи сьм ам ,  к о то р ы е  
пр и х о дят  в ответ  на наши публикации.  Значит, т ем а  
не  о ставила  чи тателей  р а вн о д у ш н ы м и .  О д н а к о  не  все  
м н е н и я  готовы р а зд е л и т ь .  В чи сл е  их —  и м н е н и е  
П авла  А н и си м о ви ча  Ф р о л о в а .  П р ав да ,  готовы с о гл а 
ситься  с е го  у п р е к а м и  в а д р е с  ж у р н ал и ст а  в том,  что 
о н -д е  не у п о м я н у л  в публи кации  о  с о о тв е тс тв у ю щ ем  
р е ш е н и и  го р и сп о л к о м а .  Д ей ствительн о ,  б е з  этого  м а 
т ер и а л  вы гляди т  м е н е е  а р г у м е н ти р о в ан н ы м .  М о ж е м  
ли мы, о д н ак о ,  сказать  т еп е р ь ,  что наша точка  зр е н и я  
на п р о б л е м у  изм ени лась?  Нет.

П. Ф р о л о в  пишет, что С Д м и т р и е в  з а щ и щ а е т  проти
в о з а к о н н у ю  инициативу ж ильцов .  Разве?  Он просто  
констати рует ,  что за  их поступкам и не уп рям ство ,  а 
ж и те й с к ая  н е о б х о д и м о ст ь .  Сотни л ю д е й ,  повторим , 
в ы н у ж д е н ы  п р е в р а щ а т ь с я  в с тр о и те ле й  из -за  того, что 
в с ил ьны е  м о р о з ы  в н е ш н и е  панели, б а л к о н н ы е  д в е р и  
п р о м е р з а ю т  чуть ли не насквозь .  З а  что ж е  их о б в и 
нять?

М о ж н о  ск о л ь к о  у го д н о  у б е ж д а т ь  ж и л ьц о в  в н е о б 
х о д и м о ст и  с о б л ю д а ть  р е ш е н и е ,  на к о т о р о е  ссы лается  
тов. Ф р о л о в .  Это в р я д  ли п о м о ж е т  делу .  Мы не у в е 
р е н ы ,  что на них п о д ей ству ет  д а ж е  ш тр аф ,  в ед ь  от 
это го  х о л о д  зи м о й  в кварти рах  не  ум ен ьш ится .  Ни-

«Ожог на сердце»—
Ничто не дается так де

шево и не ценится так до
рого, как вежливость. Эти
ми словами мне хотелось бы 
продолж ить разговор, акту
альный и такой необходи
мый. Как-то в текучке ж из
ни мы забы ли об этом. З а 
частую в общении людей 
внакомых, а подчас и незна
комых, в быту, на произ
водстве, в общественных 
местах мы стали привы
кать к грубости, нецензур
ной брани, хамству, окри
ку, не считая подчас это 
унижением своего достоин
ства.

В городских маршрутных 
автобусах, магазинах, на 
улице реж е можно услы
ш ать «будьте добры», «по
ж алуйста», «спасибо», «будь

кто не спорит, м е р ы  принимать надо, но в не ск о л ь ко  
и н ом  направлении .  И п р е ж д е  всего  со  стороны  г о р 
исп о л ко м а ,  откуда  мы не  получили на м ате р и ал  
С, Д м и тр и е в а  никакого  ответа.  В к о р р е с п о н д е н ц и и  
м е ж д у  т ем  о тм е ча л о сь :  «П о ч ем у  бы ОКСу г о р и сп о л 
ко м а  не ввести в стр о ительну ю  см ету  д о п о л н и т ел ьн ы е  
затраты? С тем, чтобы т еп л ы е  л о д ж и и  и бал к о н ы  пе
рестал и  быть с а м о д е я т е л ь н ы м  д е л о м ,  А д о к у м е н т ац и ю  
на это м о ж е т  подготовить институт С в е р д л о в с к г р а ж -  
дан п р о ек т» .  С удя  по всем у ,  за  почти что по л то р а  м е 
сяц а  д е л о  не  пр о д ви н у л о сь  ни на шаг в этом  на
правлении .  М ож ет,  у того ж е  ОКСа, о т д е л а  архитекту
ры на сей счет д р у г о е  мнение?  О чень  бы  хотелось  
с ним по знаком иться .  Д у м а е м ,  что и наш им  читателям  
тож е .  .

И п о с л е д н е е ,  что бы  хотелось  ответить тов. Ф р о л о в у .  
Д о  получения  письма р е д а к ц и я  полагала,  что сего д н я  
ф р а з ы  типа «кто дал  право», « н е м е д л е н н о  убрать»  
и т. п., бы т о ва в ш и е  сплош ь и р я д о м  в п р е ж н е е  в р ем я ,  
у ж е  уступили м есто  б о л е е  к о р р е к т н ы м  в ы р аж ен и я м .  
Тем б о л е е ,  что р ечь  в д а н н о м  случ ае  заходит  о  п р о 
бл е м ах ,  т р ебу ю щ и х  гибкого  реш ени я .  К с о ж а л ен и ю , 
зачасту ю  этого нет. Б у д е м  ж е  в п р е д ь  учиться куль
т у р е  дискуссии.

те любезны», чем грубы е, 
оскорбительные слова, под
час сопровож даю щ иеся не 
цензурной отборной бранью 
даж е в адрес пожилых лю
дей. И  н и к т о  не обор
вет х у л и г а н а ,  не при
стыдит и не остановит его.- 
Д аж е  в обращении мужа 
и жены в момент семейного 
конфликта, который вполне 
можно разреш ить спокой
ным, сдержанным тоном, 
несется, как бумеранг друг 
к другу, нецензурная брань, 
и зачастую  в присутствии 
детей. Поэтому совсем не
удивительно слыш ать бран
ные слова от несовершенно
летних, а подчас и мало
летних детей.

Зайдите в любую общ е
образовательную  школу на

ОСТОРОЖНО со словом

ОБЕЩАНИЯ ЕСТЬ. 
А ДЕЛА? -18. 10. 1988 г.

В ответ на критический С 1 ноября два стенда для 
сигнал старшего контроль- испытания на плотность 
ного мастера ОТК завода трубной заготовки из пяти 
сантехизделий Л . Гуселето- будут запущены в работу, 
вой прислал ответ в редак- до 25 декабря — оставшиеся 
цию директор предприятия три стенда. Специалисты 
Н. Н. Севастьянов. Вот что Центрального научно-иссле- 
он пишет: «20 октября прове- довательского института 
ден заводской день каче- металлургии возобновили 
ства, составлены мероприя- работу над повышением ка- 
тия по повышению качест- чества стальных и чугунных 
ва продукции. Руководите- отливок. Пересмотрены сро- 
лям основных цехов за-срыв ки выполнения мероприятий 
ранее принятых мероприя- по качеству продукции в 
тий объявлены выговоры, цехе №  2 на ноябрь.

ОТ РЕД А К Ц И И .
Хорошо, когда мы получаем от руководителя кон

кретный ответ. Однако при этом думаешь о другом: не 
слишком ли мы привыкли укрываться за  всевозможные 
обещ ания? Директор пишет о готовности двух стендов, 
а они не работаю т до сих пор. В цехе № 2, оказы вает
ся, нет специалиста по их обслуживанию. Причем зам. 
начальника цеха В. П Б алалаев обещал JI. Ц. Гуселе- 
товой исправить дело до 10 ноября. Сейчас кончается 
уже вторая декада месяца... М ожет быть, все-таки 
должен быть строже спрос?

В™?;  ” г ітпя  ЦП

: і

«Почта минувшей недели»

СНОВА ДО ЛЕТА
13. 09. 1988 г.

И стория давняя. Ж ители 
седьмого микрорайона при
выкли, что который год по 
весне сквозь асф альт дорож 
ки мимо кожного диспансе
ра пробивается водоисточ
ник, бежит целое лето ру
чейком, а к зиме засты вает 
ледяным панцирем прилич
ного размера площ адка у 
дворового клуба «Бриган
тина». Хоть и привыкли 
люди, но возмущались. Ру
чей, попадая по пути в под
валы домов, пересекал иг
ровую площ адку детского 
сада, зимой угрож ал трав
мами. Неизвестное проис
хождение источника вызы
вало естественное волнение: 
если ключ бьет — непро
стительная расточительность, 
если канализация, то, сами 
понимаете, еще хуже...

Наконец, терпение лопну
ло, жители, особенно дома 
№  25-а по улице Вайнера, 
забили во все колокола. 
Ф акт этот опубликовала и

газета в обзоре почты 13 
сентября. Через месяц в 
районе источника появилась 
землеройная техника УЖ КХ 
Новотрубного завода, вскры
ла канализационную  сеть. 
(Этот момент и запечатлен 
на снимке). Через неделю 
гору земли бульдозером 
сдвинули в яму, но карти
на почти не изменилась от 
запечатленной на фотогра
фии. Пройти по бывшей до
рож ке невозможно из-за 
бугров и ям, хотя до снега 
было еще несколько недель. 
Теперь все грехи запороши
ло, искореженные кусты за
сыпало снегом, вода замерз
ла...

А авторы письма из дома 
№  25-а по улице Вайнера 
недавно вновь пришли в ре
дакцию. Они считают, что 
меры по их ж алобе не при
няты...

Фотообвинение 
В. ЗОТОВА.

перемене: в обращении
старш еклассников сплошь 
нецензурные слова, то же 
самое в городских профтех
училищах. Особенно на ав 
тобусных остановках у 
ГПТУ №  6 и №  7 по окон
чании занятий, где от мата 
учащ ихся ломит уши у по
жилых людей. Взрослые 
молчат. А прекрасная поло
вина человечества? В не
цензурщине женщины и де
вушки не уступают муж чи
нам. Из века в век в ж ен
щине ценились, да и сей
час не вышли из моды, 
скромность, вежливость, 
женственность и нежность. 
И если женщина или моло
д ая  девушка позволяет в 
своем присутствии ругаться

матом, говорить пошлости, 
этим прежде всего она уни
ж ает себя, роняет свой ав
торитет.

Все ли знают, что нецен
зурная брань в общ ествен
ных местах, оскорбительное 
приставание к граж данам  и 
другие подобные действия, 
нарушающие общественный 
порядок и спокойствие граж 
дан, считаются администра
тивным нарушением и вле
кут штраф от 10 до 50 руб
лей или исправительные 
работы от месяца до двух 
с удержанием 20 процентов 
заработной платы, а в ис
ключительных случаях — 
административный арест до 
15 суток?

Борис Иванович Соколов, 
слесарь цеха №  1 произ
водственного объединения 
«Хромпик», вы раж ался не
цензурной бранью в адрес 
жены в присутствии мало
летних детей. Оштрафован 
на 30 рублей. Александр 
М итрофанович Овсянников, 
сварщик цеха №  21 Ново
трубного завода, осыпал ма
гом своих соседей, матери
ал  передан в товарищеский 
суд по месту работы. Ш тра
фы заплатили С. П. Тюри- 
ков, правильщик цеха №  8 
Новотрубного завода, сквер
нословивший в автобусе, 
В П. Анкутдинова, контро
лер ОТК того ж е цеха, ма
теривш аяся в обществен
ном месте. Е. Н. Теплоухо- 
ва из детской горбольницы
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Свердловска, показала себя 
во всей красе на П ерво
уральском рынке. В трудо
вых коллективах, обсуждая 
эти случаи, тоже, может, 
кое-кто призадумается.

Крик и грубая брань — 
не свидетельство силы и пре
восходства. Сила в спокой
ном достоинстве, не позво
ляющем, чтобы вам грубили, 
униж али вас, оскорбляли. 
Но и опускаться до уровня 
хама бессмысленно и низко. 
Вежливость — это признак 
внутренней силы и подлин
ного человеческого достоин
ства.

Н. ВОРОПАЕВА, 
начальник кабинета про
филактики медвытрезви
теля.



В гостях у жителей Н иж
него Села побывали хор 
русской песни и ансамбль 
народных инструментов 
Дворна культуры и техники 
«Строитель». Много апло
дисментов выпало на долю 
солисток хора Таисьи Мой- 
ховой и Клавдии Бобыри- 
ной, С приходом в коллектив 
новых участников расширил
ся его творческий диапазон, 
пополнился репертуар.

Ансамбль народных инст
рументов исполнил произве
дения. Тамарина. Сельчане 
поблагодарили за  концерт, 
пригласили приехать еще.

На снимке: ансамбль н а
родных инструментов Д вор
ца культуры и техники 
«Строитель».

Фото В ПЕТРОВА.

.ЮНЫЙ МЕДИК» ВПЕРЕДИ
В Свердловске во Дворце

культуры «У-рал» заверш ил
ся областной -слет юных 
санитаров общ еобразова
тельных школ, школ-интер
натов и детских домов. В 
нем участвовало более двух
сот человек.

П ервоуральск представля
ли ребята из школы №  32, 
члены клуба «Юный медик», 
победившие в городских со
ревнованиях В ! их числе 
Александр Шолохов, Л ариса 
Фокеева. Марина Перлис, 
К атя Ханжи. Но удачнее 
всех выступили Светлана 
Ахманаева и Лена Блех. 
Они поделили первое место

в викторине «Что вы знае- 
. те о Красном Кресте?» Тре
тье место заняла К атя К а
дочникова.

.В смотрах-конкурсах ху
дожественной самодеятель
ности и стенгазет наша 
команда снова на первом 
месте.

Этот успех разделили с 
ребятами медицинский ра
ботник школы Н В, Мыз
ников а и завуч О. А. Ефи
мова.

Л. РЫ БАКОВА, 
председатель городского 
комитета Общества Кра
сного Креста.

ПРОЩАЛЬНЫЙ САЛЮТ
♦ К итогам спортивного летд на Новотрубном заводе
Д важ ды  в год — после зимнего и лет

него сезонов" — физкультурные-активисты 
Новотрубного завода подводят итоги 
своих спартакиад. Раньше руководителям 
спортклуба приходилось просить помеще
ние для своего торжества во Дворце куль
туры и техники. Теперь, вот" уж е второй 
раз в этом году, активисты собираются в 
похорошевшем после капитального ремон
та Доме спорта.

Привычного доклада-отчета о проведен
ных стартах (их результаты накануне по
местила заводская многотиражная газета, 
гостям вручали информационные листы 
со статистическими данными) не было. 
Председатель спортклуба В. Ватолин ра
душно поприветствовал физкультурников, 
поздравил с окончанием летнего сезона. 
Затем началось награждение ведущих 
коллективов, спортсменов.

. Два мастера спорта СССР. 16 канди
датов в мастера, 48 ' перворазрядников, 
более 1000 человек массовых разрядов— 
таковы для спортклуба результаты  лета, 
Думаю, не менее важным показателем 
является цифра 6101 — столько участни
ков было на всех заводских массовых 
стартах, включенных в спартакиады — 
молодежную и «Здоровье» (для ветера
нов), призывной молодежи и дворовых 
клубов, детских дошкольных учреждений.

Кроме того, проводились соревнования 
по многоборью ГТО команд «шестиуголь
ников» цехов (к традиционным «пяти 
углам» — администрация, партийный, 
профсоюзный, комсомольский активисты, 
физорг — добавились председатели сове
тов трудовых коллективов). Сверх про
граммы они сразились еще в волейболь
ном блицтурнире. Минувшим летом де
бютировали в спартакиаде цеховые ком
сорги и физорги, которым было предло
жено испытать себя в троеборье комплек
са ГТО.

В трех зачетных группах в комплексном 
зачете первенствовали физкультурники це
хов №  3, 20 и 24. Интересно, что такая 
расстановка команд была как в основной 
спартакиаде, так  и для тружеников сред
него и старшего возрастов. Эта стабиль
ность — свидетельство внимания к спор- • 
ту в названных коллективах. Значительно 
улучшили прежние результаты цехи №  1, 
5, 31

Летом вновь оправдала себя организа
ция на предприятии соревнований по 
сменному принципу. Рабочим предлага
лись на выбор несколько доступных ви
дов, и они охотно выходили на старты

вместе с командирами производства. Смена 
«Е» из цехов №  3 и 20. смена «Д» из 

цеха №• 5.—вот на кого можно сегодня 
равняться.

А вот имена абсолютных чемпионов 
Новотрубного в отдельных спортивных 
дисциплинах: В. Малеев (цех №  7),
М. М аксудова (цех №  36) и С. Габинет 
(цех №  9) — плавание; Г. Долгих. С. Ф е
доров, А Разуев, А, Олегов, А. Рябков, 
С Голов (все' из цеха №  1) — много
борье ГТО: В. Богданов (цех №  10),
А, Моисеев (цех №  36), А. Разуев (цех 
№ 1), А. Скоробогатов и Т. Михалева 
(оба — цех №  20), Г. Елькина (цех №  3)
— троеборье ГТО; В. Ю жаков (цех № 20)
— народная гребля: Н. Мальгина (цех 
,№ 24) — легкоатлетический кросс.

Н аряду с чемпионами поздравили на 
вечере взрослых и юных, кому впервые 
покорились высокие рубежи. Так; канди
датами в мастера стали нынче городош
ники Н. Зорин и Ю Коновалов (тренер 
А Виш няков). фигуристы С. Рылов, 
О. Коптяева и И. Баглаева (тренер П. Кип- 
рушев). один из лидеров секции худож е
ственной гимнастики Е Баранова (тренер 
Н, Чиглинцева). П одарки получили от
личившиеся в областных первенствах по 
летнему биатлону В Ж елнин и Д. Логн- 
новских (тренер Р. Бабин).

П аузы  в церемонии награж дения за
полнили показательными выступления
ми гимнастки, акробаты, гости из цирко
вой студии Д ворца культуры. Состоялся 
конкурс силачей. 33 р аза— больше всех
— две двухпудовые гири толкнул О. Ко
щеев, художник-оформитель из цеха №  8. 
Многие участники вечера получили призы 
за активность в викторине (вопросы каса
лись Сеульской Олимпиады и истории 
развития спорта на заводе), а кому-то 
улыбнулась удача в лотерее.

Вроде полно было всего, но в целом 
компактная программа заняла немного 
времени. Физкультурники успели ознако
миться с выставкой-продажей спортивной 
литературы, а те, кто пришел в Дом спор
та с работы, — перекусить в буфете.

С удовольствием наблюдали :зз собы
тиями в зале, помогали в награждении и 
работе жюри члены почетного президиума
— ветераны заводского спорта Н Гудов- 
ский, Г. Дубов, И. Бэлин, Н Тряпицын. • 
Д ля них вечер стал возвращением в спор
тивную молодость, встречей со старыми 
друзьями, знакомством с теми, кому пе
редали они эстафету.

С. Г1АГНУЕВ.

ЧУЖОЙ БЕДЫ 
НЕ БЫВАЕТ

Сотрудники детского  
сада  N© 37 очень чути©

! втносятгч  к чужим 6е- 
д в ал и л и  б л а г о -  
т ю р и т е п ь ч ы м  д ел ам  
Когда случилось несча
стье на станции С в е р д 
лове* - С ортировочный, 
откликнулись на это во 
спитатели Л. В М акар о 
ва, М. R О реш кова ,  ня
ня А Н. Гизатулине, д р у 
гие, реш ив помочь по
страдавш и м  м ат е р и ал ь 
но

Масть заработанны х  
д ен ег  сотрудники , вн ес
ли такж е  и в ф о н д  р е 
ставрации д о м а -м у з е я  в 
П ер во у р ал ьск е .  Их под
д е р ж а л и  ученицы школы 
№  28 Светлана Третья
кова  и Наташа П р о к о 
пенко, которы е,  получив 
за  практику в детском  
саду  деньги, часть п е р 
вой зарплаты  внесли в 
ф о н д  будѵш его  мѵзея.

Н, ЖИГАЛКО, 
сотрудник 

детского  сада,
4  *  *

больш ая  б е д а  постиг
ла сведловчан,  и мы 
до л ж н ы  протянуть им 
руку  помощи. Как уж е 
со о бщ ал о сь ,  счет 700972 
пополняется  взносами, 
п о д тв е р ж д ая  слова о 
том, что друг  познается  
в б е д е  Я р або таю  м а
шинистом эл е к тр о в о за  в 
р у до у п р авл ен ии  по 12 
часов и сменный з а р а 
боток  тож е  перечислил  
на счет пом ощ и постра
давш им  от взры ва  Счи
таю такж е  своим д о л 
гом вносить п о ж ер т в о 
вания и в Советский 
детский фонд.

Все это нуж ное дело ,  
так как из наших р у б 
лей екпадываю тся тыся
чи и миллионы, которы е  
так н еобходи м ы  н у ж да
ю щ и м ся  лю дям . П ри зы 
ваю  всех принимать 
участие в б л аго тво р и
тельных акциях.

А. ПВРМИНОВ. 
машинист 

электровоза .

БО РЬБА

Все-таки 
первые

Закончились зо н ал ьн ы е  
ю нош еские  с о р евн о ван ия  
первенства  РСФСР ср ед и  
борц о в-кл асси ко в  о б щ ес т 
ва «Т рудовы е р е зер в ы » .  
Честь С в ер д л о вс к о й  о б л а 
сти в осн о вн о м  защ и щ али  
учащ иеся  СПТУ №  7,

8 п о л у ф и н ал е  н а ш а  
к ом ан да  о д е р ж а л а  по б ед у  
со  счетом  6:5 над  к о м ан 
дой  Астрахани и вышла в 
финал. З д е с ь  сначала  бы ла 
ничья с к о м ан до й  С ар ато 
ва — 5,5x5,5, но по кач е 
ству прием ов ,  проведен ны х  
бо р ц ам и ,  с незначительны м  
п р еи м у щ еств о м  п о б ед а  б ы 
ла отдан а  волж анам . В с ле 
дую щ ую  встречу  мы е  яв
ным п р еи м у щ еств о м  о д о 
лели сп о р тсм ен о в  К расно
дар ско го  края , ко то р ы е  
переи грали  парней  из С а р а 
това. По итогам финальных 
встреч наша к о м ан да  вы
шла на п е р в о е  место.

М, ЗУБОВ, т р ен ер .

И ЗВЕЩ ЕН И Е 
16 ноября в 13 часов 

во Дворце культуры и 
техники Новотрубного 
завода состоится город
ской семинар пропаган
дистов системы полити
ческой учебы и школ 
народных контролеров. 

Отдел пропаганды и 
агитации горкома 

КПСС.

Кинотеатр «Восход». 15 ноября «ЗА КЛЯТИ Е ДО 
Л И Н Ы  ЗМ ЕИ» Сеансы: 9. 11, 13, 15, 17, 19, 21 час. 
16 ноября «БО Л ЬШ О Е П РИ К Л Ю Ч ЕН И Е  ЗО РРО ». 
Сеансы 9. 11. 13. 15. 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». .15. ноября «МАКСИМКА». Се
ансы' И , 13 час. «СОБЛАЗН ». Сеансы: 9, 15, 17, 19, 
21 час 16 ноября «ЗЕ Л Е Н Ы Й  ОСТРОВ». Сеансы. 11, 
13, 15 час «СОБЛАЗН». Сеансы; 9. 17, 19. 21 час.

Клуб филиала Новотрубного завода, 15 ноября 
«ОПАСНОЕ СХОДСТВО». Сеансы 18, 20 час.

Клуб имени В, И. Ленина. 15 ноября «МАУРИ» 
(2 серии). Сеансы: 17-30. 20-30 

Клуб Трудпоселка. 15 ноября «СТРАННАЯ ИСТО
РИ Я ДОКТОРА Д Ж ЕК И Л А  И М ИСТЕРА ХАЙДА». 
Сеансы 19, 21 час.

Редактор
В. И П РУДНИКОВ

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
20 н о я б р я  в 17 часов 

ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА С АКТЕРОМ 
КИНО И ТЕАТРА СЕМЕНОМ МОРОЗОВЫМ

Снимался в ф ил ьм ах  «Семь невест е ф р е й т о р а  
З бр у е в а» ,  «Сказ про те, как царь П етр  а р ап а  ж е 
нил», «Геэой е е  ром ана» ,  «В старых ритмах» и 
многих других,

В заклю чение он как р е ж и с с е р  п редставляет  
свою  новую р аботу  — цветную к и н о к о м еди ю  « П р о 
исшествие в У тиноозерске» ,  поставленную на кино- 
тудии «М осфильм»,

Билеты продаю тся ,  П ринимаю тся заявки.

•  Меняем
Меняется 2-ком натнзя

кв ар ти р а  новой планировки  
(30 н.в. м, 1-й этаж ) н а  две 
одноком натны е квартиры . 
Одну мож но гостиничного 
типа. О бращ аться: пр. Ильи
ча, 17. кв. 9.

Меняю 3-ком натную  к в а р 
ти р у  (45 К б . ,  м. им еется  те
леф он) на 2- и одноком нат
ную  к вар ти р ы  О бращ аться; 
ул. Строителей. 14-э. кв 49.

шаться ул. В атутина. 7-7-6, 
кв. 2 после 18 часов.

М еняется 3-ком натная к в а р 
ти р а  старого типа 45.6 кв м 
на две отдельны е одноком
натн ы е квар ти р ы  О бращ а
ться: ул. Ватутина, 30—37.

Меняется 3-ком натная
кв ар ти р а  45,6 нв. м, 5-й 
этаж  и 2-ком натная кЕарти- 
р а  21,8 кв м, 1-й этаж  на. 
две 2-комнатны е полном ет
р аж н ы е квартиры . Обрэ-

Б лагодарим  коллектив 
аробидьно - обогатительной 
ф абоики , см ену «А» р удо
уп р авл ен и я , а  т ак ж е  родн ы х  
и близких, соседей за  по 
м ощ ь и участие  в п охоро
нах  П утинцева М и х а и л а  
Ф роловича,

Родны е,

Сердечно благодарим  сот
рудников наркологической  
больницы , лично С, Б Ко
закова,. В Н Горш кову, 
Е С. С м етанникова. В. А, 
К узьм ины х, Г, В. Токареву, 
всех  соседей- о казавш и х  от, 
ром ную  пом ощ ь и п ри няв
ш их участие  в похоронах  
м ам ы  и бабуш ки Ош уевой 
А лександры  В асильевны .

Дочь, внуки.

А дминистрация, п ар ти й н ая  и проф сою зн ая  о р 
гани зац ии  специализированного  упр авл ен и я  м ех а 
ни зац ии  треста У ралтяж трубстрой  вы раж аю т и с к - . 
реннее соболезнование родны м  и близким  по по
воду см ерти бы вш его начальни ка  планового отде
ла, ветерана труда, участн и ка  В еликой О течест
венной войны

ЕРМ АКОВА  
Павла Тимофеевича.

Коллектив отдела сбы та Н овотрубного завода 
вы р аж ает  глубокое соболезнование зам естителю  
н ачальн и ка  отдела сбы та М. Г. И льину по поводу 
смерти его отца

ИЛЬИНА  
Григория Владимировича,

К оллектив учителей  а  учащ и х ся  ш колы  No 4 
скорбит по поводу см ерти  у чени ка  8 «Б» класса  

КА ЗАНЦ ЕВА  НИКОЛАЯ
и в ы р а ж а е т  и с к р е н н е е  с о б о л е з н о в а н и е  м а т е р и  

К а зан ц ев о й  Т а т ь я н е  В а си л ь ев н е , р о д н ы м  и  б л и зк и м .

К оллектив заготконторы  вы р аж ает  искреннее 
соболезнование бы вш ем у директору  Л евкину Ва
силию  М ихайловичу, а так ж е  родны м  и близким  
по поводу преж деврем енной см ерти  внука 

КАЗА НЦЕВ А  
Коли

I

К о л л ек ти в  о б л аст н о й  с т а н ц и и  п е р е л и в а н и я  к р о 
ви  в ы р а ж а е т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  JI Б Е’еб- 
н ево й  по пово д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  о тц а  

Ш УГАЕВ А  
Владимира Александровича.


